

# Los Ríos ayuda a regiones de Biobío y Nuble afectadas por incendios forestales

**COORDINACIÓN.** Municipalidades iniciaron campaña de recolección de alimentos no perecibles y agua embotellada. Bomberos se sumaron ayer a las acciones de combate del fuego.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Una superficie destruida de más de 24 mil hectáreas, 18 personas fallecidas y la proyección de más de mil viviendas que terminarían siendo afectadas por el fuego, fue uno de los balances entregados por las autoridades nacionales ayer en la tarde en relación a los incendios forestales que afectan a las regiones de Biobío y Nuble (ver pág.10).

Frente a la magnitud del desastre Los Ríos activó diversas acciones de ayuda. Bomberos dispuso de 15 unidades (carros bomba) de la región, para reforzar el trabajo que se está haciendo en el sector de Palomares en la ciudad de Concepción (Región del Biobío).

Fueron 82 los bomberos, de unidades aljibe y unidades forestales, que se reunieron en Lanco, para luego viajar a la Región del Biobío cerca de las 5 AM. del domingo. Una vez en terreno se les asignó el combate de la emergencia precisamente en un sector donde el fuego pasó de ser un incendio forestal común, a uno de interfaz comprometiendo zonas urbanizadas.

## EN TERRENO

La solicitud de ayuda fue vía Sistema Nacional de Operaciones a los equipos acreditados en las especialidades que se requieren. "Hay un puesto de comando que va dando las directrices y asignando los equipos forestales. En este caso el equipo de Los Ríos, dada la magnitud y el daño que por ejemplo hay en Penco y Lirquén, no alcanzó a llegar al puesto de comando, siendo asignados directamente en ruta al sector de Palomares donde se mantenía el combate al fuego desde las 11:30 horas con una segunda fuerza de tarea de la Región de O'Higgins", explicó el coman-

el martes en la madrugada, por 72 horas más. En el escenario actual, es muy probable que nuestros voluntarios vayan a estar en la zona durante toda la semana. Como fuerza de trabajo, tenemos una capacidad ampliada, lo que nos permite estar concentrados en un incendio forestal por seis o siete días en nuestra región o fuera de ella".

La ayuda de Los Ríos a la Región del Biobío es con voluntarios de Río Bueno, Lanco, Los Lagos, Huénelhue, San José de la Mariquina, Panguipulli, Valdivia, Mafíl y Crucero. Son del equipo de bomberos forestales regional. En la emergencia están bajo el mando del comandante Jorge Sepúlveda de Panguipulli y la coordinación operativa del comandante Alfonso Burgos de Río Bueno.

## LLAMADO

Las comunas también prestarán ayuda a los damnificados.

El Coliseo Municipal de Valdivia comenzó a operar ayer en la tarde como centro de acopio

comunal, gracias a una labor conjunta con la Delegación Presidencial Regional y la Asociación Chilena de Municipalidades. "Es terrible lo que está pasando con los incendios en el Nuble y Biobío y todos queremos ayudar", dijo la alcaldesa Carla Amtmann.

Al recinto deportivo se podrá llevar donaciones desde hoy y hasta el viernes entre las 09:00 y 21:00 horas. Se necesita: agua potable en bidones, alimentos no perecibles y alimentos para mascotas. Todo debe ser entregado sellado y en su envase original.

En Panguipulli la coordinación es con la 5<sup>a</sup> Comisaría. Desde hoy y hasta el viernes 23 funcionará un centro de acopio en la Dirección de Seguridad Pública (calle José Miguel Carrera N° 571). Entre las 09:00 y 17:30 horas se podrá hacer donaciones consistentes en agua embotellada, alimentos no perecibles, ropa en buen estado y alimentos para mascotas.

En la portería de la Municipalidad de Mafíl se recibirán, desde hoy y hasta el viernes, agua embotellada y alimentos no perecibles entre 08:30 y 17:30 horas.

En Corral fue habilitado el Gimnasio Municipal, que desde hoy, entre 09:00 y 22:00 horas, recibirá agua potable, alimentos no perecibles, forraje y alimentos para animales y estanques de agua.

Paillaco abrió tres centros de acopio en el Gimnasio Municipal, Cuerpo de Bomberos de Reumén y Cuerpo de Bomberos de Pichirropulli, donde ayer se recibieron agua potable, alimentos no perecibles, forraje para animales, estanques de agua, útiles de aseo, pañales (niños y adultos), comida para mascotas, barra de cereal y sopa instantánea.

"Futrono presente" se llama la campaña que ayer se activó en la comuna. Los centros de acopio son el Departamento Social (Ex Posta) y centros comunitarios de Los Castaños, Llifén, Nontuelá y Curriñe.

En Los Lagos la ayuda se comenzó a recibir ayer en el estacionamiento de la municipalidad como parte de la campaña "Manos laguninas que ayudan".

Desde las 10:00 horas de hoy comenzará la recepción de agua embotellada en el Liceo Técnico Profesional de Río Bueno. Durante la semana se informará sobre otras donaciones.

La Municipalidad de La Unión iniciará hoy su campaña con donaciones que se recibirán en el Gimnasio de la Escuela N° 2. La atención será entre las 10:00 a 17:00 horas.



VOLUNTARIOS DEL INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD (INJUV) COMENZARON AYER A RECIBIR DONACIONES EN EL COLISEO MUNICIPAL DE VALDIVIA.

“

En el escenario actual, es muy probable que nuestros voluntarios vayan a estar en la zona durante toda la semana. Como fuerza de trabajo, tenemos una capacidad ampliada, lo que nos permite estar concentrados en un incendio forestal por seis o siete días en nuestra región o fuera de ella".

Harry Álvarez  
 Comandante de bomberos

dante Harry Álvarez, presidente del Consejo Regional de Comandantes de Bomberos de Los Ríos.

También añadió: "Las unidades movilizadas tienen una capacidad operativa de 72 horas, con recambio de personal

funcionarán hasta el viernes de 08:30 a 14:00 horas y de 15:00 a 17:40 horas. Se necesita: alimentos no perecibles, agua embotellada sin gas, bebidas isotónicas, barras de cereal, alimento para mascotas, pañales, toallas húmedas; y artículos de higiene y limpieza.

En Lanco la ayuda será para sus voluntarios del Cuerpo de Bomberos, tanto para los que permanecen en la comuna, como para los convocados a la emergencia en el norte. El centro de acopio es el Cuartel General. Se puede donar agua sin gas, bebidas isotónicas, barras de cereal y protector solar. También se pueden hacer donaciones en dinero.

## COORDINACIÓN

El alcalde de Lago Ranco Miguel Meza dijo haber tomado contacto con funcionarios de las municipalidades de las comunas afectadas por los incendios forestales. "Se nos indicó que primero todos los esfuerzos se concentren en salvar vidas y en controlar el incendio (...) por el momento se necesitan camiones aljibe, estacas, mucha agua y medicamentos para reponer en las postas que se quemaron. Le pido calma a la comunidad, en las próximas semanas vamos a determinar recién la ayuda que le vamos a enviar a una determinada municipalidad", aclaró.

En Los Lagos la ayuda se comenzó a recibir ayer en el estacionamiento de la municipalidad como parte de la campaña "Manos laguninas que ayudan".

La Municipalidad de La Unión iniciará hoy su campaña con donaciones que se recibirán en el Gimnasio de la Escuela N° 2. La atención será entre las 10:00 a 17:00 horas.